
Comment faire et que mettre en 
place concrètement ?
Ne plus utiliser de pesticide constitue un premier pas, 

mais éviter de tondre trop fréquemment votre pelouse et/

ou laisser une zone de votre jardin non tondue pendant 

plusieurs semaines, voire plusieurs mois en est un autre.  

Cela favorisera le développement de plantes à fleurs (et 

donc de pollen et de nectar) et sera bénéfique pour toute 

une série d’animaux (insectes, oiseaux, petits mammifères, 

etc.).  Par exemple, certaines abeilles nichent dans le sol, 

les tontes moins régulières leur laisseront plus de chances 

pour réaliser leur cycle de vie.

De plus, ne pas tondre certaines parties de votre pelouse, 

ou uniquement les faucher 1 à 2 fois/an, permet la libre 

expression des graines présentes dans le sol.   

Vous pouvez aussi opter pour la création d’une prairie fleurie 

indigène qui constituera une source de nourriture pour les 

insectes pollinisateurs et la faune en général. Les fleurs 

apporteront également de la couleur à votre jardin (plus 

d’infos sur adalia.be/fleurissementraisonneetprairiesfleuries).

Il est possible de combiner les différentes options pour 

créer un jardin diversifié : une pelouse tondue moins 

souvent, une zone en fauche tardive et, lorsqu’on a la place, 

une prairie fleurie.

Comment entretenir ces 
zones non tondues ou les prairies 
fleuries ?
Dans les pelouses tondues moins souvent, adapter la 

hauteur de tonte permet en général de maintenir la gestion 

habituelle et ne demande pas d’outillage spécifique.

L’ENTRETIEN  
DE VOTRE GAZON

Favoriser la biodiversité dans sa pelouse : 
comment faire ?
Comme vous le savez, la biodiversité est en déclin. Les espèces animales 
et végétales disparaissent à un rythme alarmant ces dernières années. Les 
causes sont multiples : usage de pesticides, perte d’habitat, changements 
climatiques, pollution, etc. Nous n’avons pas toujours d’emprise sur celles-
ci, cependant, certaines actions peuvent être mises en œuvre à notre 
niveau pour essayer de préserver les animaux et plantes de nos régions. 
Nous pouvons, par exemple, commencer par entretenir de manière plus 
naturelle notre pelouse.
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Pour les zones gérées uniquement en fin de saison, vous 

pouvez utiliser une faux ou une débroussailleuse (rotofil). La 

fauche se fait généralement une fois en septembre, voire 

en octobre si vous le pouvez. Attention, il est recommandé 

de ne pas laisser sur place les herbes fauchées, afin de ne 

pas enrichir le sol et favoriser l’apparition de plantes telles 

que les orties. Cela permettra aussi d’augmenter la diversité 

de la pelouse. 

Que faire du produit de fauche ?
Il peut être utilisé comme paillage dans vos parterres ou 

votre potager, composté chez vous ou encore déposé au 

parc à conteneurs.  

 

Vous ne souhaitez pas réaliser ces aménagements ou 

vous n’avez tout simplement pas la place, pas de panique, 

vous pouvez également opter pour des plantations de 

plantes vivaces mellifères qui seront très appréciées par les 

insectes pollinisateurs !

Encart : Ne pas débroussailler ou ne pas tondre aux pieds 

des arbres permet également à la nature de se développer 

et d’éviter de blesser l’arbre.

EN PARTENARIAT AVEC
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